

## ERZÄHLSCHIENE

Uns im Haus Pfiffikus ist es wichtig, immer wieder neue und interessante Spielmaterialien den Kindern anzubieten und die Materialien auch immer wieder zu tauschen, damit es bei uns neue Sachen zum Entdecken gibt. Durch eigene Erfahrungen, Fortbildungen und Erzählungen aus anderen Kindergärten sind wir auf der Suche nach neuen Dingen auf die Erzählschiene gestoßen.

Bei einer Erzählschiene handelt es sich um ein Brett mit 3 Rillen auf das verschiedenen Bildkärtchen gesteckt werden können und somit den Kindern Gedichte und Geschichten bildhaft dargestellt werden. Außerdem kann die Erzählschiene aber im freien Spiel verwendet werden und fördert neben der Sprache auch die Fantasie und Kommunikation zwischen den Kindern. Die Bildkärtchen können zu passenden Geschichten, aber auch zur Jahreszeit oder Themen beliebig ausgetauscht werden.

In unserem Adventstündchen haben Elena und Rosi diese Schiene eingeführt und die Weihnachtsgeschichte für die Kinder bildlich dargestellt und erzählt. Dies hat ihnen sehr gut gefallen. Die Kinder haben sich dann ganz eigenständig damit beschäftigt und anderen Kindern die Geschichte vorgespielt. Sie machten ein richtiges kleines Theater daraus. Nach den Ferien haben wir dann verschiedene Wintermotive wie Iglu, Schneebälle und spielende Kinder zur Verfügung gestellt. Auch diese haben die Kinder sofort genutzt um selbstständig Geschichten zu erfinden oder auch einfach nur mit den Bildkärtchen zu spielen. Ich würde sagen, die Erzählschiene ist ein voller Erfolg und ich hoffe, sie gehört weiterhin zum Alltag im Kindergarten und der Kinderkrippe dazu. Ich freue mich schon auf die nächsten spannenden Geschichten, die hier entstehen werden.

Ein großes Danke gilt hier Erich Plörer, der diese Schienen für uns angefertigt hat, wir haben wirklich viel Freude damit.

*„Geschichten zu hören verleiht der Fantasie Flügel“*

